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Protokoll Nr. 3/2022 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Behrendorf am Mittwoch, dem 
30. November 2022, 20:00 Uhr, Dörpshuus, Schulstraße 2 
 
Anwesend: 
       Mitglieder:    Bgm. Jens Andreas Carstensen 
   GV Carl Martin Carstensen 
   GV Sandra Eckholdt  
   GV Maren Hinrichsen 
   GV Heino Petersen 
   GV Bernd Sievertsen 
   GV Reiner Thomsen 
   GV Ulf Westphal 
 
 Gäste:    11 Zuhörer 
 
 Amtsverwaltung Viöl:  Amtsangestellte Bente Wittmann, zugleich als Protokoll-

führerin 
 
Es fehlt:     GV Hauke Hinrichsen  
 
 
Tagesordnung (nach Änderung): 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Vorstellung des Behrendorfer Dörpsvereens e.V. 
3. Einwohnerfragestunde 
4. Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2022 vom 18. August 2022 
5. Bericht Bürgermeister und andere Gremien 
6. Sachstand Anbau Feuerwehrgerätehaus 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das Haushalts-

jahr 2023 
8. Anträge 
9. Verschiedenes 

 
 
Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Um 20:00 Uhr eröffnet Bgm. Jens Andreas Carstensen die Sitzung. Er begrüßt alle 
Anwesenden recht herzlich und bestellt die Amtsangestellte Bente Wittmann zur Pro-
tokollführerin. Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Es werden keine 
Einwände erhoben. Bgm. Carstensen stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindever-
tretung fest. 
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Nach einstimmigem Beschluss wird TOP 7 geändert auf „Beratung und Beschluss-
fassung über die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2023“.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Vorstellung des Behrendorfer Dörpsvereens e. V. 
 
Bgm. Carstensen übergibt das Wort an Herrn Gunnar Carstensen. Dieser stellt an-
hand einer PowerPoint-Präsentation die Ideen des neuen Vorstandes des Behren-
dorfer Dörpsvereens unter dem Motto „Dörpsvereen 2.0 – Gemeinsam mehr erleben“ 
vor. Anhand eines Schaubildes werden fünf Säulen unter dem Dach des Dörpsvere-
ens aufgezeigt, die als Fundament von den Mitgliedern getragen werden. Diese Säu-
len werden von Gunnar Carstensen näher erläutert. Hier geht es insbesondere um 
Neuerungen, wie geplante Ausflüge oder Events, aber auch das bereits Bestehende 
zu unterstützen, wird mehrfach betont. Durch geplante Ausflüge, geplante Anschaf-
fungen und auch das Betreiben einer Website kommen Kosten auf den Dörpsvereen 
zu, die durch ein Sponsoringmodell und eine beabsichtigte Erhöhung der Mitglieds-
beiträge finanziert werden könnten. Auch ein erhöhter Zuschuss von der Gemeinde 
Behrendorf an den Verein wäre dann wünschenswert.  
 
Bgm. Carstensen bedankt sich bei Gunnar Carstensen und fragt nach der Betreibung 
bzw. dem Management des Dörpshuus‘. Nachdem Gunnar Carstensen zusichert, 
dass diese Aufgabe zunächst von ihm übernommen wird, entsteht eine kontroverse 
Debatte über Betreibermodell und Nutzungsbestimmungen. Letztlich wird bestimmt, 
eine kurzfristige Gemeindevertretersitzung einzuberufen, um über einen Betreibertyp 
sowie über die Nutzung – insbesondere hinsichtlich der Vergabe der Räumlichkeiten 
– zu beraten und zu beschließen.  
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Zuhörer wird der Wunsch nach einem generellen Rauchverbot 
im Dörpshuus geäußert. Über dieses Anliegen wird in der nächsten Sitzung beraten.  
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2022 vom 18. August 2022 
 
Das Protokoll Nr. 2/2022 vom 18. August 2022 ist allen Gemeindevertretern zuge-
gangen und wird einstimmig genehmigt und vom Bürgermeister unterzeichnet.  
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Bericht Bürgermeister und andere Gremien 
 
5.1 B-Plan Nr. 5 

Der B-Plan Nr. 5 ist seit dem 7. Dezember 2022 rechtskräftig und dementspre-
chend ist die Erschließung in Planung. Die Ausschreibung hierfür soll 2023 er-
folgen.  
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5.2 Schmutz- und Regenwasser 
Laut Bgm. Carstensen werden im kommenden Jahr die Schmutzwasserleitun-
gen gefilmt und gespült. Die zweite Ausschreibung der Arbeiten ist erfreulicher-
weise günstiger ausgefallen. Für die Regenwasserleitungen wird ein Kataster 
erstellt.  
 

5.3 Amtsausschuss 
Bgm. Carstensen berichtet hauptsächlich über folgende Themen: 
 

 Eine unvermutete Kassenprüfung der Amtskasse durch den Kreis Nord-
friesland hat zu keinen Beanstandungen geführt. Der Amtskasse wird ein 
Dank ausgesprochen.  

 

 Die Amtsverwaltung ist ab Januar 2023 am Dienstagnachmittag für den 
Publikumsverkehr geschlossen.  

 

 Die Amtsumlage konnte auf 18 % gesenkt werden.  
 

 Die Amtsvolkshochschule Viöl wird neu strukturiert.  
 

5.4 Schulverband 
Aus der Schulverbandsversammlung informiert Bgm. Carstensen über die ge-
stiegene Schulverbandsumlage, dem gestiegenen Interesse an Nachmittags- 
sowie Ferienbetreuung und der Pausenhofgestaltung am Schulstandort 
Ohrstedt. 
  

5.5 KiTa-Beirat 
Aus dem KiTa-Beirat gibt GV Carl Martin Carstensen bekannt, dass in 2023 
neue Spielgeräte für den Außenbereich angeschafft werden sollen. Da die Kin-
der zurzeit im Flur frühstücken, wird ein Umbau der Räumlichkeiten vorgenom-
men, der mit 10.000 € im Haushalt eingeplant wurde. Gleichzeitig wird die Ge-
meinde gebeten, sich an den Kosten für das Frühstück zu beteiligen. Nach ei-
ner Aufstellung sind 28 € pro Kind und Monat für das Frühstück geplant, von 
denen 20 € von den Eltern gezahlt werden. Da es sich bei den 28 € um eine 
Kalkulation handelt, spricht sich die Gemeindevertretung einstimmig für Folgen-
des aus: 
 
Nach Abzug der Elternbeteiligung in Höhe 20 € übernimmt die Gemeinde Beh-
rendorf die restlichen Kosten von ca. 30 %, das entspricht ca. 8 € monatlich pro 
Kind. Der Zuschussbetrag von 4.000 € darf nicht überschritten werden.  

 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Sachstand Anbau Feuerwehrgerätehaus 
 
Hierzu berichtet Bgm. Carstensen, dass alle erforderlichen Unterlagen vorhanden 
sind, sodass jetzt mit der Baumaßnahme begonnen werden kann. Außerdem liegt die 
Bewilligung der Förderung für die E-Ladesäule, die am Feuerwehrgerätehaus ange-
bracht werden soll, zwischenzeitlich vor.  
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Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das Haushalts-
jahr 2023 
 
Allen Gemeindevertretern liegt der Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushalts-
jahr 2023 vor. Dieser wird durch Bgm. Carstensen eingehend erläutert.  
 
Sodann beschließt die Gemeindevertretung nach kurzem Austausch einstimmig, die 
diesem Originalprotokoll als Anlage 1 beigefügte Haushaltssatzung der Gemeinde 
Behrendorf für das Haushaltsjahr 2023 zu erlassen.  
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Anträge 
 
8.1 TSV Doppeleiche Viöl 

Nach Antrag und kurzer Aussprache beschließt die Gemeindevertretung Beh-
rendorf einstimmig, den jährlichen Zuschuss für den TSV Doppeleiche Viöl von 
zurzeit 150 € pro Jahr auf 1.000 € pro Jahr zu erhöhen. Dies gilt als Dauerbe-
schluss.  
 

8.2 Feuerwehr: 
- Wärmebildkamera 
Nach GV Reiner Thomsen in seiner Eigenschaft als Wehrführer der Gemeinde 
Behrendorf ist die Zuweisung für das neue Feuerwehrfahrzeug ohne eine Wär-
mebildkamera nicht gesichert. Somit stellt GV Thomsen den Antrag auf An-
schaffung einer solchen Kamera und legt ein Angebot vor. Dieses beläuft sich 
auf 1.883 € zzgl. ca. 500 € für den Einbau. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
- Kostenübernahme Führerschein – hier: Bindungsfrist: 
Nach einstimmigem Beschluss bestimmt die Gemeindevertretung Behrendorf, 
dass, wenn die Gemeinde die Kosten für den Führerschein eines Feuerwehrka-
meraden übernommen hat, dieser sich für fünf Jahre in der Feuerwehr ver-
pflichten muss. Sollte dieser Kamerad vorher die Freiwillige Feuerwehr verlas-
sen, ist eine Rückzahlung in Staffelform vorgesehen. Besondere Gründe oder 
auch mögliche Ausnahmen werden im Einzelfall betrachtet und besprochen.  
 

8.3 Schlegelarbeiten durch die Jägerschaft 
GV Ulf Westphal moniert den zu kurzen zeitlichen Abstand zwischen den Schle-
gelmäharbeiten durch die Gemeinde.  
Einstimmig wird beschlossen, den Abstand zu vergrößern. Bgm. Carstensen 
wird sich um die Angelegenheit kümmern.  
 

8.4 Anpflanzungen beim Parkplatz des Reitvereins 
GV Ulf Westphal beantragt eine Bepflanzung rund um den Parkplatz beim Reit-
verein und in Richtung des Übungsplatzes, da Bäume als Schattenspender und 
vor allem als Lärmschutz dienen würden. Sobald der Reitverein Veränderungen 
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bzw. Vergrößerungen plant, wird Bgm. Carstensen sich mit dem Reitverein in 
Verbindung setzen. Dafür spricht sich die Gemeindevertretung einstimmig aus.  
 

8.5 Abbau Spielgerät 
Laut Bgm. Carstensen gibt es einen Interessenten für das abgängige Spielgerät 
beim Kindergarten.  
 
Nach kurzer Beratung entscheidet sich die Gemeindevertretung einstimmig für 
einen öffentlichen Aushang im Kindergarten, dass sich Interessenten innerhalb 
der nächsten zwei Wochen bei Bgm. Carstensen melden können. Es muss der 
vollständige Abbau incl. Fundament und die Abgabe einer kleinen Spende zu-
gesichert werden.  
 

8.6 Straßenbeleuchtung 
GV Bernd Sievertsen beantragt, die Straßenbeleuchtung nachts durchgängig 
leuchten zu lassen.  
 
Da sich die Mehrkosten nur auf ca. 300 € pro Jahr belaufen, spricht sich die Ge-
meindevertretung auch aus Sicherheitsgründen für die Bevölkerung einstimmig 
für diesen Antrag aus. 
 

8.7 Verkehrsspiegel 
GV Sandra Eckholdt bringt die Unübersichtlichkeit der Straße hinsichtlich aller 
Verkehrsteilnehmer in Höhe Siedlungsweg 6 zur Sprache und beantragt die An-
schaffung von Verkehrsspiegeln.  
 
Die Gemeindevertretung berät über den Sachverhalt und beschließt dann ein-
stimmig die Anschaffung von Verkehrsspiegeln. Gleichzeitig wird auch die An-
schaffung eines Spiegels in Höhe Norderdorf 5 (gegenüber Meiereiweg) be-
schlossen.  

 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Verschiedenes 
 
Für die Kommunalwahl am 14. Mai 2023 beruft die Gemeindevertretung Frau Elke 
Jensen als Wahlleiterin.  
 
 
Bgm. Carstensen dankt für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung um 23:00 Uhr.  
 
 
Der Bürgermeister      Die Protokollführerin 
 
gez. Jens A. Carstensen    gez. Bente Wittmann 
 


